
最新情報は
諏訪商工会議所
ホームページをチェック ！
https://www.suwacci.or.jp/

諏訪商工会議所諏訪商工会議所
News

企業と地域、人と未来をつなぎます企業と地域、人と未来をつなぎます

●市長・会頭新春会談 ……………… 2
●年男、年女の皆さんからメッセージ… 4
●会議所からのお知らせ …………… 5
●相談事例からの発見 ……………… 8
●お知らせ …………………………… 9Chamber of Commerce and Industry

1
Vol.522

2025 Jan.

会議所ニュース　令和7年1月1日発行（毎月1回1日発行）昭和63年8月5日　第三種郵便物承認　

金子市長・山谷会頭　新春会談

特集

●メールマガジン　月２回配信しています ！
セミナー、 補助金、 雇用対策など、 最新の情報を

いち早くお届けします。 ぜひ、 ご登録ください。

●登録はコチラから

年男、年女の皆さんからメッセージ
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新春対談

諏訪市長　金子  ゆかり

「諏訪よいてこ」「まちあるき呑みあるき」など、徐々
にまちの賑わいが戻ってきているように思います。
　また、諏訪湖周のサイクリングロードが全線開通し、
観光客だけでなく市民の方の利用も多く、明るさと元気
が戻りつつあると実感できた１年でした。
　諏訪市消防団のポンプ操法全国大会での準優勝や、パ
リ五輪では諏訪の企業に所属する大岩義明さんが総合馬
術団体で銅メダルを獲得したという嬉しいニュースもあ
りました。
　また、水道事業１００周年や、セントルイス市との姉
妹都市提携５０周年、台東区と秦野市も姉妹都市提携４
０周年と、大きな節目の周年事業が重なった年でした。

―　山谷会頭はいかがだったでしょうか。
山谷会頭　商工会議所の使命として、「政策提言」「中
小企業振興」「地域振興」が大きな3つのテーマだと思
いますが、「地域振興」のベースになるのが、まちをど
う守っていくかということだと思います。いろんな災害
がありますが、いつ来るかわからない地震が一番怖いと
思います。こうしたことから商工業者の保護をどうして
いくか、行政とも一緒になって考えていかなければいけ
ないと感じました。
　もう一つは金子市長がおっしゃられたように、コロナ
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―　金子市長は昨年 � 年をどう振り返りますか。
金子市長　昨年の能登半島で発生した地震や集中豪雨、
また南海トラフ地震臨時情報は、自分のまち、そして市民
の皆さんをどう守り抜けるか問われた１年でありました。
　一方、コロナの影響から脱却し、過去最高の協賛金が
集まり盛大に開催された「諏訪湖祭湖上花火大会」や
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金子市長 山谷会頭

から脱却しつつありますが、まだ完全に払拭されたわ
けではないと思っています。コロナ融資の返済が始ま
り、そこに原材料価格高騰などの影響もあり、倒産が
増えてきています。
　行政に対して、これからも支援をお願いしていかな
ければいけないと感じた年でした。

―　金子市長は毎年、今年の漢字を発表しています
が、今年の漢字とその漢字を選ばれた理由について教
えてください。
金子市長　「張」という漢字にしました。「張」は
「内なる力が現れて、伸ばして広げていく」という意
味があります。
　今までコツコツと慎重に進めてきた諸事が、新たな
見通しも見えて参りましたので、次の展開に進めてい
きたいという意味で、この漢字を選びました。踏ん張
る、頑張るの意味もあります。

―　金子市長は、年頭に当たり、今年�年どのような
事業に力を入れて取り組んでいかれますか。
金子市長　4月で市長就任丸１０年になります。また
諏訪市第６次総合計画も４年目になりますので、形を
お示しできるようにしていきたいと思っています。
　一番の根幹にある、人口減少、超高齢化社会をどう
乗り越えていくかという計画の大きな柱がコンパクト
シティです。まちなかの都市機能誘導区域の中核にあ
るのが、「文化センター」「駅西」「諏訪湖イベント
ひろば」ですが、まず文化センターの改修の予算を当
初予算にあげて、議会の承認を得られれば改修に入っ
ていきたいと思っています。
　ＡＩオンデマンド交通も「チョイソコかりんちゃ
ん」の実証実験を行っていますが、時代にふさわしい
サービスを提供していきたいと思います。
　今年の夏にはスマートインターチェンジが完成で
きると思います。観光のみならずビジネスにも大き
なメリットがありますので、まちの機能向上、魅力
アップにつながるよう有効活用していきたいと思っ
ています。

―　山谷会頭は本年が２８期の最終年を迎えます
が、今年はどんな取り組みをされていくかお聞かせ
ください。
山谷会頭　商工会議所へ課せられた使命を一つずつ検
証して、どうしていったらいいかというプランが出来
ましたので、それを踏まえて１０月までに緒に就けて
いきたいと思っています。
　また諏訪湖イベントひろば整備事業、上諏訪駅西口
整備事業、国道２０号バイパス建設促進など、すぐに
は解決できない諏訪市政の課題がいくつもありますの
で、商工会議所としての意見をまとめ、課題解決のた

めの提言や要望を行っていきたいと思っています。
　商工会議所事業の中で大きな事業として「諏訪よい
てこ」がありますが、コロナ後、縮小した「諏訪よい
てこ」の参加者を増やし、コロナ前の姿に戻して、ま
ちのより一層の賑わいを取り戻すことが出来ればと
思っています。

―　最後にお二人から一言お願いします。
金子市長　乙巳年は、困難があっても努力して伸びて
いく、という意味があるそうです。
　みなさんがご商売や個人個人の目標に向かって挑戦
し、努力を重ねて安定に導くよき年になるよう期待し
ています。ご一緒に頑張りましょう。本年もよろしく
お願いいたします。

山谷会頭　中小企業振興、まちの活性化の実現には、
市と連携をして、市のご理解を得て進めていかなけれ
ばいけないと思っています。
　市と会議所と二人三脚ということですが、市には
市の考え方があり、会議所には会員の声がありま
す。その調整をしながら同じ方向を向いて進めてい
くということが大事になりますので、よろしくお願
いいたします。
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会頭　山谷  恭博
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（株）信濃屋　　奥原　賢一

新年明けましておめでとうございます。

小さい頃、６０歳代の親族がかなり高齢のお爺さんお婆さんに見えていました。同じよ

うに今の小さな子供達からすっかりお爺さんに見られているのか？若々しくありたいと

願うが故に疑心暗鬼になりますが、人生の新たな節目を迎える現実を自身がしっかり受け

入れ、いつまでも美味しくお酒を嗜める健康を維持し、新たな挑戦を始める歳にしていき

ます。本年も宜しくお願い申し上げます。

（株）ナピック　　平林　正光

新年あけましておめでとうございます。

知らぬ間に私も生誕６０年、還暦を迎える歳となりました。

これを機に自分の歩んできた道のりを見つめなおし、私の信条であります「為せば成る」 

　の精神でこの先も突き進んでいきたく思います。

本年もよろしくお願いいたします。

（株）春間工務店　　春間　光也

新年明けましておめでとうございます。

2025 年に還暦を迎える年男として、特別な意義を持つこの年の始まりを迎えられたこ

とを心より嬉しく思います。６０歳という節目の年、人生の新たなステージに入ることを

意識しながら、気持ちを新たにして挑戦していきたいと思います。

本年もよろしくお願いいたします。

（有)スペースイン　　宮坂　佐知子

年女・・・。

新しい年を迎えられる事への喜びと感謝をもって、本年は大きな節目として自分自身を

見つめ直し、改めて自分に与えられた道を進むべく更なる精進をし、人との出会いを大切

に過ごしていきたいと思います。

（有)諏訪住発　　藤森　克彦

新年明けましておめでとうございます。

昨年創業５０年となりました。このことは自分自身でも信じられず「奇跡」と思っています。

コロナ渦が落ち着きを取り戻し、不動産業界もようやく動き出し、建築資材の値上がりや金

利上昇にも関わらず消費者の購買意欲は強いようです。

近年民法の改正で「契約不適合責任（旧瑕疵担保責任）」＆「低未利用地・空家」に対して国交

省は報酬額の改定を行いました。二制度とも最近実施されたので、成果は不明ですが、低廉な

物件に対して業者としては歓迎します。本年も何卒宜しくお願いします。

年
男
年
女
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information 会議所からのお知らせ

定例相談日 ※相談会場：諏訪商工会館

発明相談会

諏訪圏特許事務所連合会（弁理士会諏訪支部）

特許、実用新案、意匠、商標の他、知財に関する相談
【専門相談員】諏訪圏特許事務所連合会

2月20日（木）　午後1時～午後4時

広域専門指導員による定例相談会

創業や事業承継、事業計画策定等についての相談
【専門相談員】諏訪地域広域専門指導員

日本政策金融公庫（松本支店）

国民生活事業相談

長期、低利（固定）の設備・運転資金について相談
【専門相談員】日本政策金融公庫　松本支店

随時
実施

要
予約

諏訪中小企業支援センター

経営、金融、税務等についての相談
【専門相談員】当所　経営指導員

毎週月曜日～金曜日　午前9時～午後5時

※相談をご希望の方は、諏訪商工会議所まで
　　ご連絡ください。　　　　　　　　☎0266-52-2155

要
予約

毎週月曜日～金曜日　午前9時～午後5時

議員変更のお知らせ

会議所スケジュール

アルピコ交通（株）バス事業部茅野営業所

上条　貴宏 さん

二号議員

令和 7年諏訪商工会議所会員新年会7日

事業計画策定ゼミ④日目（・29日）9日
年末調整個別指導会（・14日）10日
観光関連部会21日
経営デザインシート講座22日
建設産業部会視察研修(・24日)23日
不動産相談会25日
事業計画策定ゼミ⑤日目29日
精密電機工業部会30日

１
月

２
月

第 233 回日商珠算・暗算検定試験9日
決算書作成個別指導会（・17日）14日
諏訪地域合同就職説明会
発明相談会20日
不動産相談会22日
第 169 回日商簿記検定試験23日
確定申告書作成個別指導会（3/3 ～ 6）28日

長野県の特産品である信州そばの品質向上と業界の発展を目的に、信州そば品評会が
開催され、県内のそば製造企業から 116 点が出品されました。
出品部門第 4部（そば粉配合率 40％以上の生そば）で、盛谷製麺の「八ヶ岳西麓産信
州生そば」が農林水産大臣官房長賞を受賞しました。
この賞は、乾そばに贈られる最高賞の農林水産大臣賞に次ぎ、生そばでは最高位の賞
です。受賞は 12年ぶりとなります。
代田浩幸社長は「12 年ぶりにこの賞を受賞できてうれしい。時代は常に変化してお
り、お客さまの求めるものも変わっている。これからも常に良いものを追求し、お客さ
まの期待に応えられるよう変化に対応しながら頑張っていきたい。」と今後の意気込み
を語りました。

信州そば品評会　㈲盛谷製麺が農林水産大臣官房長賞を受賞！
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Monthly Topics 会議所の動き

当所諏訪賑わい創出プロジェクトは、まちなか観光体験を通じておも
てなし力を向上しようと、昨年 12月 8・11 日に、接客・営業担当者向
けモニターツアー「みんなで学ぶ！諏訪の歴史と文化　みんなで味わ
う！みそ天丼＆おしなそば」を初めて開催しました。同ツアーは、企業
の接客・営業担当者向けに諏訪の歴史・文化・食について理解を深め、
より良いおもてなしができるようにテスト事業として企画。２日間で
合計 18名が参加しました。
当日は定番の観光地である諏訪大社で建築様式や神事などについて
理解を深めた後、地元名物のみそなどを使った「信州諏訪みそ天丼」と
「おしなそば」を堪能しました。

12/8
（日）

12/11
（水） おもてなし力向上！諏訪の歴史と食を学ぶモニターツアー開催

まいさぽ諏訪市が主催する「第 24 回おいでなしてフードドライブ」
が諏訪市役所ロビーで実施され、当所女性会も会員へ寄付を呼びかけ
て協力しました。
フードドライブとは、生活に困窮している家庭の支援や食品ロスの削
減を目的に、家庭で余っている食料品や日用品を寄付する活動です。
当日は女性会会員や市民などから、乾麺や調味料を中心に数多くの寄
付が寄せられました。
まいさぽ諏訪市では、食料品等を随時受付しています。
（詳細・問合せ TEL：0266-52-4141）

12/11
（水） 女性会　諏訪市フードドライブに協力

まちなか観光案内人より説明を受ける参加者たち（諏訪大社上社・前宮）

フードドライブの様子（諏訪市役所）

スマホとマイナンバーカードを使って、国税庁ホームページ「確定申告書等作成コーナー」から自宅で申告書を作成・提出（送信）できます。
また、マイナポータルと e－Tax を連携（マイナポータル連携）すると、確定申告書の該当項目が自動入力されるので、医療費通知情報や寄
附金受領証明書などを１件ずつ入力する必要がなく、書類の提出保存も不要となり便利です。
さらに、給与所得や公的年金等の源泉徴収票なども自動入力の対象になります。
なお、マイナポータル連携をご利用になるには事前準備が必要となりますので、お早めの準備をお願いします。
この機会にぜひマイナポータル連携を使った e－Tax をご利用ください。

簡単スマホ申告！

税務署からのお知らせ税務署からのお知らせ

マイナンバーカード方式（マイナポータル連携）による自宅からの e-Tax 申告の勧奨について

定確 告申

もっとつながる！ もっと便利に！

スマホ（マイナンバーカード読取対応のもの）
マイナンバーカード
マイナンバーカードのパスワード２つ

スマホ（マイナンバーカード読取対応のもの）
マイナンバーカード
マイナンバーカードのパスワード２つ

スマホ×マイナンバーカードで　自動入力できる e-TAXで！

確定申告に必要なもの

確定申告はこちら マイナポータル連携はこちら
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商工会議所相談事例からの発見

ちょうど 1 年前、パーソナルジムを開業したいとい
う相談がありました。事業内容の幹はしっかりと説明
できましたが、開業場所は決まっていない状態でした。
市内にあるパーソナルジムの状況も調べていたので、
開業後にお客様が来店してくれるかをとても心配して
いました。
皆さんが、この方だったら、この心配をどのように
解消していくでしょうか？
 その解消方法の 1 つとして、僕だったら『物件探し
から、工事、などなど「開店までの過程を SNS で発信
しまくって」その不安を解消するかも』と、話をしま
した。
具体的には、物件探しから、工事、などなど準備か
らオープンまでの過程をSNSで発信しまくります。
発信する内容は、物件を教えてから始まり、内装デ
ザインのこと、内装工事をしている途中、トレーニン
グ器具を選ぶことなどなど、夏休みの日記のようなオー
プンまでの日常の出来事です。
もちろん、パーソナルトレーナーとしてのこだわり、
メニューの種類やコンセプト、ジムに通うと、体や心
にどんな変化が生まれるのかなど、ジムらしさも発信
します。
ジムのことばかりではなく、事業者さんの人柄が分
かるコンテンツも発信します。具体的には実績や資格、
趣味、友達関係などなど「私はこんな人」の発信です。
例えば「◯◯高校出身」「休日はこんなことをしていま
す」「今日は友だちの◯◯が内装の工事の手伝いに来て
くれました！」とか、とにかく事業者さんの人柄がわ
かる内容を発信します。
そして、それと同時に、利用する SNS で「諏訪市」
を検索して、住んでいる人、市内の情報を発信してそ
うな人の発信にコメントしたり、いいね！をしたりし
ていきます。例えば「テンホウ諏訪インター店限定の
カレーラーメンが美味しい！」と SNS で投稿している
人には「僕も食べました！また食べたくなる味ですよ
ね」という感じです。
始めたばかりなので、反応が少なく心が折れそうに
なってもやり続けます。「いいね！」「コメント」「シェア」
とかが全くなくても、必ず目にしている人はいると信
じていますし、実際にいます。反応が少なくても、多
くの人がオープンするお店や事業者さんの人柄に触れ
ていて、興味が湧いてくるはずです。
そうすると、心がゆらぎ、興味を持ち、共感してく
れる人も増えていきます。工事をしているお店の前を
通ると「あの SNS のお店だ！」と気にかけてくれる人
も増えていきます。「あそこに、こんなパーソナルジム

ができるんだって」と周囲に教えているおせっかいの
人も現れます。
リアルには対面していませんが、SNS 上でお友達に
なる感覚です。店を開業する前から仲良しになり、開
店を待ちわびる人が増えていきます。このように、オー
プン前から SNS を活用して接触をしていくと沢山の人
と繋がることができる確率が増えます。
オープンを待ち望んでくれている人、楽しみにして
くれている人、ファンのような人、たくさんの友達や
知人を作ってから、開業する。それができるのが SNS
の強みであり商売への活用方法だと僕は感じています。
実際に、この相談者さんはというと、相談後すぐに「こ
んなパーソナルジムを開業する物件探しています」か
ら始まり「工事の様子」「ご自身の紹介」等々インスタ
グラムを中心に発信スタート。その結果、オープン時
には予想を超える問合せと来店数があり、事業者さん
は不安もなく、ジムの営業に専念することができてい
ます。
商品やサービスが売れるためには、お客様が商品・
会社・あなたのことを「知る」から始まります。
「お客様が知る」ことを意図としてなさない限り、新
しい商品やサービス、新しいお店や会社、そしてアナ
タのことをお客様は知らないので、購入への行動には
繋がりません。
SNS が登場する前は、このように、新商品の開発過
程や開店までの過程を発信して、発売や開店を待ちわ
びる人を増やすといった方法はとてもお金がかかるた
め大手企業しかできませんでした。
しかしながら、SNS が登場し「個人がメディア化す
る現代」においては、小規模事業者さんも含め誰もが
このような発信が可能となりました。今回は開業事例
でしたが、既存事業でも「お客さまの心のゆらぎと起
こす行動を創る」ことができるのが SNS だと思ってい
ます。

職員中沢  源雄

皆さんがパーソナルジムを開業するとしたら
1年前からどのような販売促進をしますか？
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就活を控える学生さん向けに、諏訪地域就職企業ガイドブッ
クを制作しました。
就職を目前にした学生さんはもちろんのこと、在学中の学生さ
んや高校生など、今後の企業研究にお役立ていただけます。
無料送付を行っているのでぜひ手に取っていただき、独自の
技術や魅力のある素晴らしい企業を探してみてください！

詳細・
無料送付は
こちらから

205社 掲載！

無 料 送 付 実 施 中

決算など
説明会・個別指導会
決算など
説明会・個別指導会

【お問い合わせ先】 諏訪商工会議所（TEL：52‐2155）

決算書、前年決算書、確定申告書、前年確定申告書、国民年金保険料等支払った旨の証明書、保険
料等の証明書、年金や給与取得のある方は源泉徴収票、マイナンバーカードの写し又は通知カード
及び運転免許証などの写し、電子申告をする方はマイナンバーカード、消費税を申告する方は「課
税取引金額集計表」の作成、帳簿類、計算機、税務署からの「お知らせはがき」　等　

決算書作成個別指導会
2月14日（金）・17日（月）　日   時

場　　所 諏訪商工会館 ５階 大会議室

決算書・前年決算書・帳簿類・筆記用具・計算機・認印　等持ち物

＊複式簿記で青色申告特別控除（�� 万円）をとられる方は、期首（R�.�.�) と
　期末（R�.��.��) の資産・負債を調べて来てください。

確定申告個別指導会（所得税・消費税）
2月28日（金）・3月3日（月）～6日（木）日   時

場　　所 諏訪商工会館 ５階 大会議室

持ち物

【午前の部】午前10時～正午　 【午後の部】午後1時～4時

【午前の部】午前10時～正午　【午後の部】午後1時～4時

令和7年

令和7年

指導会期間中にお越しください
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